
       RETE NAZIONALE BARBIANA 2040       

verbale n. 5  del 23 maggio 2024

Si incontrano i DS e referenti delle 16  scuole della rete con meet alle ore 12.00

presenti:

- Istituto Comprensivo Statale “A. Lanfranchi” di Sorisole (BG)- scuola capofila DS R. Fumagalli 

Istituto Comprensivo Statale  S.Omobono Terme - S. Omobono (BG) DS M.Arrigoni 

- Istituto Superiore Statale “Maironi da Ponte” di Presezzo (BG) assente

- Istituto Comprensivo Statale  “T.Grossi” di Treviglio (BG) assente 

- Istituto Comprensivo Statale Costa Masnaga - Costa Masnaga (LC) DS C. Giraudo, assente

- Istituto Comprensivo Statale Panicale - Piegaro - Paciano di Tavernelle (PG) DS A. Brita 

- Istituto di Istruzione Superiore “M.Ciliberto-A.Lucifero” di Crotone , Referente R. Frandina 

assente

- Istituto Comprensivo Statale “Don Milani” di Lamezia Terme (CZ) Referente G. Costanzo 

- Istituto Comprensivo Statale A. Crosara Cornedo Vicentino (VC) DS Referente Margon 
assente

- Istituto Comprensivo Statale Gullo Cosenza Quarto, DS Ferraro 
- Istituto Comprensivo Statale Barzanò (LC),DS Patricelli
- Direzione Didattica Statale 2° Circolo - Città di Castello (PG), DS S. Casucci 
- Istituto Comprensivo Statale G.Carducci di Dalmine (BG) - DS P. Maini 

- Istituto Comprensivo Statale A.Manzoni di Capriate (BG) - DS Meschis 

- Istituto Comprensivo Statale B. Bonfigli di Corciano (PG) - DS D. Gambacorta 

- Istituto Comprensivo Statale Grumello del Monte (BG) DS Bassi Nicoletta 

- CPIA Lecco DS Cazzaniga 

odg:  

1. Approvazione verbale 12/10/2023 (all insieme al verbale dell'incontro dei referenti)

Il verbale è approvato con 10 favorevoli e 2 astenuti

In premessa Fumagalli informa che Giulia Costanzo è presente senza delega di voto in quanto la 

scuola sarà dimensionata e la dirigente attuale ha ritenuto di rimandare al prossimo dirigente le 

scelte. 

2. Report monitoraggio attività ultimo anno (all.)

Si demanda alla relazione allegata e già illustrata all’incontro dei Referenti
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3. 3° Convegno Nazionale sab 22 giugno 2024 Città di Castello (all)

Si invitano i DIrigenti a diffondere la locandina tra tutti i docenti e a favorirne la partecipazione e le 

iscrizioni attraverso il link presente in locandina

4. nuovo ingresso CPIA Lecco e Rinnovo Accordo di Rete Triennio 2024-27 e

Fumagalli presenta all'Assemblea il dirigente Renato Cazzaniga, CPIA de Andrè di Lecco, che presenta 

la sua realtà scolastica. Si occupano di corsi di italiano per stranieri, corsi per la licenza media, scuola 

in carcere, corsi serali; inoltre erogano corsi per le competenze informatiche e linguistiche; sono 

scuola polo per la transizione digitale e STEM, per l’istruzione degli adulti nei CPIA; hanno un portale 

per la formazione asincrona Leonardo Visionario e sono presenti sulla piattaforma Scuola Futura con 

numerosi corsi attivi per le nuove tecnologie nella didattica; su Scuola Futura hanno attiva il corso 

sulla scrittura collettiva con la formatrice della nostra rete Arianna Gelfi.

Il nuovo ingresso sarà un arricchimento per tutti

Con Delibera n. 7  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità il nuovo ingresso CPIA Lecco, con 2 

astenuti

Fumagalli, alla luce della fervente attività e del crescente interesse, nonché della necessità di 

consolidare le esperienze avviate, propone il rinnovo dell’accordo di rete per il prossimo triennio.

Aggiunge che probabilmente IC Grossi di Treviglio non rinnoverà l’accordo di rete, mentre il dirigente 

Arcuri dell’IS Ciliberto ha comunicato tramite la referente Frandina che intende aderire al rinnovo 

dell’accordo. 

Con Delibera n. 8  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità il rinnovo dell’accordo di rete per il 

triennio 2024-2027, con 1 astenuto

5. Proposta quota annuale

della quota una tantum raccolta per un totale di 1200€ incassati dalla scuola capofila, attualmente 

residuano 521€ avendo sostenuto le spese per la realizzazione del sito www.barbiana2040.it

Su proposta del CTS si propone di passare dalla quota di adesione una tantum, al versamento di una 

quota annuale di 100€ per ciascuna scuola finalizzata a sostenere le azioni della rete, in particolare in 

relazione alle spese fisse (sito), registrazione al tribunale, e proposte formative per i referenti di rete 

e le scuole della rete
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Con Delibera n. 9  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità, con 1 astenuto,  la proposta di istituire 

la quota di adesione annuale pari ad €100  che viene raccolta dalla scuola capofila ed è finalizzata a 

sostenere le azioni della rete 

6. Accordo con Fondazione don Lorenzo Milani

Su proposta del CTS Fumagalli ha preso contatti con Agostino Burberi presidente della Fondazione 

don Lorenzo Milani di Vicchio, il quale ha portato la nostra richiesta di collaborazione all’assemblea 

dei soci che ha approvato. Si propone quindi un protocollo di intesa  con la Fondazione per le 

seguenti finalità:

- organizzare eventi su temi di comune interesse

- organizzare visite ai luoghi milaniani e incontri con gli allievi di don Milani 

- svolgere attività di ricerca, anche per tesi universitarie

Con Delibera n. 10  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità, con 1 astenuto,  la stipula da parte 

della scuola capofila a nome della rete Protocollo di Intesa con la Fondazione Don Lorenzo Milani di 

Vicchio (FI)  per il triennio 2024-2027 finalizzato all’organizzazione di visite a Barbiana e ai luoghi 

della memoria, convegni, eventi, testimonianze allievi, attività di ricerca.

7. Richiesta autorizzazione uso logo per pubblicazione IC Sorisole

Fumagalli presenta la richiesta già portata all’incontro dei referenti e al CTS. Di gaetano, in occasione 

del meeting di Rimini, dove era stata invitata per raccontare il nostro progetto Barbiana 2040, è stata 

contattata de un’editor di Bonomo Editore per la proposta di una pubblicazione nella collana Guide 

didattiche, incentrata sui laboratori di scrittura collettiva. Di Gaetano ha esteso la proposta a 

Fumagalli e Bagini che rappresentano la scuola capofile della rete, che dal 2018 sta sperimentando i 

laboratori nelle classi. Stiamo quindi scrivendo un testo che sintetizza gli elementi salienti, con la 

finalità di dare un primo abbrivio e un supporto formativo ai docenti interessati alla nostra proposta.  

Le autrici sono cofinanziatrici dei costi, l’editore mantiene i diritti per tre anni. Il libro sarà diffuso 

attraverso i canali di vendita dell’editore.

Con Delibera n. 11  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità, con 1 astenuto,  l’autorizzazione alla 

pubblicazione e all'utilizzo del logo della Rete in copertina, alle autrici appartenenti alla scuola 

capofila Rita Fumagalli, Rosaria Di Gaetano, Elena Bagini del testo “La sfida pedagogica di 

Barbiana2040. Introduzione alla scrittura collettiva nel solco di don Lorenzo Milani” che  sarà edito da 

Bonomo Editore

8. Proposta di registrazione testata editoriale Barbiana 2040

Fumagalli informa sull’andamento del sito e della NL (ad oggi 580 docenti iscritti) che viene 

pubblicata tutti i martedì, e per la quale si è scelto in assemblea dei referenti di limitare ad un 
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massimo di tre articoli-contributi il materiale pubblicato per ogni edizione per mantenere alta la 

percentuale di effettiva lettura dei contenuti. Ricorda la necessità di raccogliere le liberatorie per la 

pubblicazione di foto degli alunni, oppure di schermare i volti prima di mandare gli articoli per la NL. 

A tale proposito viene sollevato il dubbio circa chi debba essere titolare di tale procedura. Al riguardo 

si farà apposito approfondimento e si metterà a disposizione nell’area riservata del sito il  modello di 

liberatoria da raccogliere.

Su proposta del CTS, che ha analizzato quanto riportato  all’assemblea dei referenti da Simone 

Casiraghi, responsabile editoriale della NL e del sito della rete, Fumagalli comunica che è opportuno 

registrare la testata editoriale, attraverso un soggetto giuridico o una singola persona che deve 

essere un giornalista iscritto all’albo. In considerazione della complessità di procedere come soggetto 

giuridico di rete, il CTS propone di autorizzare il giornalista Casiraghi, che si è detto disponibile, a 

procedere con la registrazione, con risarcimento dei costi vivi (circa 250€) una tantum.

Con Delibera n. 12  2021/24 l’Assemblea approva all'unanimità, con 1 astenuto, l’autorizzazione al 

giornalista Simone casiraghi, già individuato come Responsabile Editoriale della NL Barbiana 2040, a 

provvedere alla registrazione della Testata editoriale presso il tribunale sotto il proprio nome, con 

risarcimento delle sole spese di registrazione sostenute.

Rilevata la necessità per molti dei dirigenti presenti di lasciare l’assemblea perché nominati nei 

Comitati di vigilanza del concorso per dirigenti, Fumagalli ringrazia tutti e dichiara chiusa l’assemblea.

La seduta è tolta alle ore 13.00


